



CONSEJO NACIONAL
DE LA INDUSTRIA DE LA BALÍSTICA®

El terrorismo ha vuelto a México para tratar de crear miedo y zozobra, aseguró Facundo Rosas

- *Lo importante es salirse de la lógica de los grupos delictivos, ya que la cadena logística no debería estar entre sus planes.*

CDMX, a 16 de noviembre 2023.- Un acto terrorista no sucede al azar, todo tiene una lógica y aunque estos actos regresaron a México después de muchos años para provocar miedo y zozobra, se diferencian de los que suceden en otros países porque su objetivo principal no es dañar a la población civil sino a sus adversarios directos; igual sucede con los grupos delincuenciales que con frecuencia se disputan los mercados ilícitos y territorios por medio de enfrentamientos, explicó el experto en seguridad Facundo Rosas, durante su participación en el webinar “¿Cómo podría afectar el terrorismo la vida de los ciudadanos?”, organizado por el CNB, Seguridad por México y Círculo Logístico.

A los más de 100 asistentes, entre socios, expertos y líderes de la industria de seguridad, además de su transmisión a través de sus redes sociales, durante el webinar en vivo, Facundo Rosas, como consultor en seguridad, gestión de riesgos, así como asesor en manejo de crisis y negociación en casos de secuestro y extorsión, explicó que “no debe preocuparnos el terrorismo, más bien debemos informarnos de manera fehaciente y estar preparados ante eventuales casos de este tipo”. Respondió que por terrorismo históricamente debe haber en México unos 50 procesos judiciales, los cuales están tipificados como delincuencia organizada por lo que alcanzan penas de 10 años en adelante.

El presidente del Consejo Nacional de Balística, Ignacio Baca y su homólogo al frente de la organización Círculo Logístico y Seguridad por México, Héctor Romero, presentaron al especialista y, en su momento, coincidieron en señalar que sí existe terrorismo en México y es necesario proteger a la ciudadanía de potenciales daños.

Por razones estratégicas y jurídicas, las detenciones de líderes de grupos criminales, que en ocasiones han desencadenado actos terroristas en el país como en agosto de 2022, no pueden informarse previamente, pero las autoridades deben disponer de recursos humanos y técnicos para prevenir y evitar mayores daños a la población, en especial de “áreas dedicadas a labores de inteligencia, prospectiva y de protección civil, por lo menos así está asentado en el papel”, detalló Rosas.

Sobre las afectaciones a la propiedad privada, Facundo Rosas comentó que para evitar víctimas mortales o afectación física y económica de las tiendas departamentales o de conveniencia (en donde han ocurrido los más recientes actos terroristas que se tienen reportados en 2008, 2015 y 2022, entre otros años), “así como en la cadena de suministro y todos los elementos que participan en ella, es detener inmediatamente cualquier



CONSEJO NACIONAL
DE LA INDUSTRIA DE LA BALÍSTICA®

movimiento de camiones de carga y pasajeros, así como de vehículos particulares, hasta que las condiciones de operación hayan sido restablecidas por la autoridad.

Lo que menos deben hacer conductores y personas involucradas en la cadena logística es meterse a la zona de potencial daño”.

Subrayó, a los interesados en el tema, que “lo importante es salirse de la lógica de los grupos delictivos, ya que la cadena de suministro no debería estar entre sus planes a menos que algún actor tuviera relación directa o indirecta con alguno de ellos. Solo de esta forma los camiones podrían ser objeto de ataque por parte de los grupos delictivos, pero la mecánica de los ataques sería distinta”.

Para finalizar y recibir un emotivo reconocimiento por su participación y experiencia por parte de las tres Asociaciones organizadoras del evento, Facundo Rosas aclaró que en México y Latinoamérica los grupos armados con fines político-ideológicos han estado ligados a la izquierda y extrema izquierda, por lo que cuando gobiernan personas afines a su ideología, dejan de operar y entran en una fase de impasse porque no existe razón de continuar su lucha armada en busca del poder, que en teoría ya lo obtuvieron por la vía política y de manera pacífica, concluyó Facundo Rosas.